



# KIAT JITU MAHASISWA TEMBUS CONFERENCE DAN PUBLIKASI ILMIAH

Bayu Tri Cahya<sup>1</sup>, Fuad Hudaya Fatchan<sup>2</sup>

<sup>1</sup>Fakultas Ekonomi dan Bisnis Islam, Institut Agama Islam Negeri Kudus

<sup>2</sup>Fakultas Ekonomi dan Bisnis, Universitas Muhammadiyah Surakarta

email: <sup>1</sup>bayu\_cahya@iainkudus.ac.id, <sup>2</sup>fhf606@ums.ac.id

## ABSTRAK

Salah satu wujud pengabdian mahasiswa perguruan tinggi kepada masyarakat ialah melalui pemberian bantuan pemberdayaan, pelatihan, penyuluhan, pembimbingan, pendampingan dan untuk menyadarkan potensi yang dimiliki, serta membantu meningkatkan kualitas hidup dan pembangunan. Berdasarkan dengan masalah yang dihadapi dalam era digital sekarang ini, kami dalam rangka program pengabdian kepada masyarakat ini sepakat untuk mengadakan seminar secara virtual. Kegiatan tersebut dapat terlaksana berkat pemberian bantuan dana dari fakultas serta dukungan berbagai pihak. Kegiatan tersebut berjalan dengan baik dan lancar, meskipun juga terdapat sedikit kendala karena ada beberapa faktor yang kurang mendukung seperti terbatasnya frekuensi sinyal internet sehingga mengurangi kenyamanan dalam menyimak materi yang disampaikan oleh narasumber. Akan tetapi, semua itu tidaklah mengurangi rasa semangat peserta untuk tetap mengikuti kegiatan seminar. Kami berharap setelah berakhirnya kegiatan pengabdian ini kami dapat terus mengembangkan segala potensi yang ada dalam diri dan alam sekitar, serta dapat terus kontinyu dalam membekali diri dengan berbagai ilmu pengetahuan dan pengalaman untuk menjadi bekal dikemudian hari.

**Kata Kunci:** publikasi, karya ilmiah, *conference*, seminar

## Pendahuluan

Ditengah upaya pemerintah berupaya maksimal dalam mendorong literasi di Indonesia. Namun masih banyak hal yang

harus dibenahi, terutama dalam meningkatkan semangat kolaborasi untuk mengembangkan budaya literasi, baik di sekolah maupun masyarakat. Untuk mendukung program pemerintah dalam menumbuhkan tingkat

baca dan sumber literasi yang melimpah Mahasiswa sebagai akademisi akan dianggap berkontribusi terhadap keilmuan ketika mereka menulis artikel atau buku, sehingga dapat memperkaya keilmuan. Begitu juga masyarakat pada umumnya sesuai bidangnya diharap mampu mendukung menghasilkan karya tulis ilmiahnya untuk menunjukkan bahwa orang tersebut kompeten di bidang keilmuannya. Studinya di bidang ilmu tertentu dapat dinyatakan selesai dan teruji secara formal.

Publikasi dapat dijadikan sebagai suatu proses mengkomunikasikan tulisan kepada pembaca atau orang lain. Bentuk dari publikasi bermacam-macam, tergantung pada penulis. Mediana dapat berupa buku, surat kabar, jurnal, majalah ataupun yang lainnya. Sedangkan karya tulis ilmiah merupakan suatu karya yang dibuat oleh seseorang berdasarkan penelitian yang bersifat ilmiah, yang dapat dibuktikan keilmiahannya. Jadi publikasi karya tulis ilmiah merupakan suatu proses menyalurkan atau menyiarkan suatu hasil karya kepada khalayak umum. Karya yang tidak terpublikasi mungkin tidak akan diketahui orang lain dan bahkan tidak memiliki manfaat. Hal tersebut tentunya adalah sebuah kekalahan telak dalam persaingan dunia, ditengah minimnya sumber literasi dan minat baca diindonesia. Oleh sebab itulah, kiat untuk menulis dan mempublikasikan hasil karya tulis ilmiah adalah hal yang penting untuk diperhatikan.

Publikasi dapat diartikan sebagai suatu proses menyampaikan tulisan kepada pembaca atau orang lain. Bentuk dari publikasi bermacam-macam, tergantung pada penulis. Mediana dapat berupa buku, surat kabar, jurnal, majalah ataupun yang lainnya. Sedangkan karya tulis ilmiah merupakan suatu karya yang dibuat oleh seseorang berdasarkan penelitian yang bersifat ilmiah, yang dapat dibuktikan keilmiahannya. Jadi publikasi karya tulis ilmiah merupakan suatu proses menyalurkan atau menyiarkan suatu hasil karya kepada khalayak umum.

Publikasi terhadap karya-karya ilmiah dilakukan dengan beberapa tujuan, yang diantaranya yaitu memperoleh saran untuk lebih baik dalam membuat tulisan ilmiah, mempunyai jaringan yang lebih luas, dan ikut andil dalam menuntaskan suatu permasalahan. Publikasi ilmiah tersebut tentunya juga akan memberikan manfaat baik bagi penulis itu sendiri, misalnya sebagai salah satu syarat ketika akan berkecimpung dalam bidang akademis, maupun bagi pembaca yang memperoleh pengetahuan baru dari hasil penelitian atau ulasan (review).

Menyadari pentingnya publikasi sebuah karya dalam kehidupan, sebagai suatu proses mengkomunikasikan tulisan kepada pembaca atau orang lain. Apakah arti sebuah karya bila hanya tersimpan rapi tanpa ada yang pernah membaca atau menegetahuinya, sesuatu hal akan sangat berharga bila bermanfaat bagi orang lain, tidak terkecuali sebuah karya.

Berdasarkan kondisi diatas maka kami merasa bahwa perlunya dilakukan seminar tentang “Kiat Jitu Mahasiswa Tembus Conference dan Publikasi Ilmiah” kepada mahasiswa serta masyarakat umum.

### Metode Pengabdian

Kegiatan pengabdian kepada masyarakat ini dilakukan oleh mahasiswa dan berkerja sama dengan Ketua Tim Pengabdian kepada Masyarakat untuk mengadakan seminar secara daring yang disampaikan dalam bentuk paparan oleh narasumber yang profesional pada bidangnya. Setelah dilakukannya pemaparan materi oleh narasumber, kemudian dilanjutkan dengan sesi tanya jawab kepada para peserta seminar, serta ditambah dengan diskusi ringan guna lebih memahami materi yang telah dipaparkan oleh narasumber. Seminar yang disampaikan dalam bentuk paparan ini diharapkan dapat memberikan gambaran serta motivasi kepada mahasiswa serta masyarakat umum untuk membiasakan diri untuk menulis dan juga mampu mempublikasikannya sehingga

nantinya dapat tetap eksis dalam meningkatkan produktivitasnya dalam berkarya tulis ilmiah yang semakin maju.

Acara kegiatan seminar online dengan tema “Kiat Jitu Mahasiswa Tembus Conference dan Publikasi Ilmiah”. Kegiatan ini dilaksanakan pada tanggal 02 Februari 2022 pukul 08.00-09.30 WIB secara daring melalui aplikasi Zoom dan *live streaming* YouTube. Dengan adanya berbagai persiapan yang kami lakukan, diantaranya ialah;

1. Membentuk struktur kepanitiaan yang dibawah pimpinan Ketua Tim Pengabdian kepada Masyarakat dan dikoordinatori oleh satu orang sebagai penanggung jawab kegiatan pada tanggal 18 Januari 2022;
2. Rapat koordinasi tim untuk menentukan tema, waktu dan media pelaksanaan seminar secara daring bersama Ketua Tim Bapak Surepno, M.Si. via grup WhatsApp pada tanggal 18 Januari 2022;
3. Mengajukan tema serta meminta legalisasi sertifikat ke bagian Lembaga Penelitian dan Pengabdian Kepada Masyarakat (LPPM) pada tanggal 26 Januari 2022 dan diterima pada tanggal 27 Januari 2022;
4. Menghubungi pihak narasumber untuk mengkonfirmasi bahwa narasumber bersedia dalam mengisi acara seminar online dan disertai dengan surat permohonan narasumber serta *Term of Reference* (TOR) pada tanggal 25 Januari 2022;
5. Menyebarkan pamflet ke berbagai media sosial serta membuka pendaftaran peserta seminar online melalui Google Formulir pada tanggal 28 Januari 2022;
6. Melaksanakan kegiatan seminar online pada hari sabtu, pada tanggal 02 Februari 2022 yang dimulai pada pukul 08.00 WIB via Zoom dan *live streaming* YouTube;
7. Bapak Surepno, M.Si., selaku Ketua Tim dan Moderator menyampaikan sambutan sebagai pembuka acara pada pukul 08.00 WIB kemudian langsung dilanjutkan dengan penyampaian materi oleh kedua narasumber;

8. Sesi tanya jawab dan diskusi ringan dibuka moderator setelah penyampaian materi oleh kedua narasumber yang berakhir pada pukul 09.15 WIB; serta
9. MC menutup acara seminar pada pukul 10.00 WIB dan diakhiri dengan screenshot foto bersama .

### Hasil dan Pembahasan

Kegiatan pengabdian kepada masyarakat yang kami lakukan berupa seminar online melalui aplikasi Zoom dan *live streaming* YouTube berjalan baik dan lancar. Kegiatan seminar online ini dilaksanakan pada tanggal 02 Februari 2022 dengan mengangkat tema; “Kiat Jitu Mahasiswa Tembus *Conference* dan Publikasi Ilmiah ”.

Peserta dalam kegiatan seminar online ini berasal dari berbagai kalangan, diantaranya adalah mahasiswa beberapa universitas, instansi, serta lembaga di Indonesia. Materi disampaikan oleh narasumber adalah Dosen IAIN Kudus yaitu Bapak Dr. Bayu Tri Cahya, SE., M.Si. Kegiatan seminar dilakukan secara bertahap yang diawali dengan sambutan dari Ketua Tim dan dilanjutkan dengan pemaparan materi oleh narasumber. Materi yang disampaikan oleh narasumber dapat diterima dengan baik oleh para peserta sehingga para peserta seminar sangat berantusias dalam mengikuti kegiatan seminar ini. Hal tersebut dibuktikan dengan banyaknya pertanyaan yang diajukan dalam kolom komentar pada ruang Zoom serta pertanyaan yang secara langsung diberikan pada saat sesi tanya jawab.

Kami menilai bahwa kegiatan seminar online yang kami lakukan dapat menumbuhkan semangat para peserta untuk mempersiapkan mental mereka dalam menghadapi era digital dimasa yang akan datang, terutama untuk para akuntan dan calon akuntan serta para petani milenial. Karena dalam menghadapi perkembangan teknologi yang kian berkembang, tuntutan untuk mempersiapkan berbagai strategi untuk diri kita sendiri adalah hal yang tidak dapat kita abaikan. Sebagaimana yang telah disampaikan

oleh kedua narasumber dalam materinya, bahwa kita harus mulai beradaptasi terhadap perkembangan teknologi, niat dan kerja keras yang kuat dalam belajar agar kita dapat mewujudkan apa yang kita inginkan dimasa yang akan datang dan tetap dapat eksis dalam tantangan perubahan era-era berikutnya.

1. Tujuan
  - a. Meningkatkan wawasan keilmuan baik kepada mahasiswa serta masyarakat dalam diskusi langsung secara daring dengan narasumber profesional dibidangnya guna mengetahui kriteria apa saja untuk menjadi seorang penulis karya ilmiah.
  - b. Memperkenalkan manfaat mengikuti *conference*, indeksasi jurnal dan proses publikasi sebuah karya ilmiah guna menumbuhkan semangat berpikir baik dan semangat menulis kepada mahasiswa serta masyarakat dalam menuangkan ide kreatif dengan memanfaatkan *conference* pada aktivitas sehari-hari.
2. Manfaat
  - a. Mahasiswa serta masyarakat mendapatkan gambaran pengetahuan tentang bagaimana menjadi seorang penulis karya ilmiah yang terpublikasi.
  - b. Mahasiswa serta masyarakat termotivasi untuk terampil dalam menuangkan ide kreatif dalam sebuah karya ilmiah guna meningkatkan produktivitas mereka pada kegiatan sehari-hari.

## Simpulan

Berdasarkan pemaparan mengenai pelaksanaan program Pengabdian kepada Masyarakat pada bab-bab sebelumnya diketahui bahwa kegiatan yang dilakukan. Kegiatan tersebut dilaksanakan pada tanggal 02 Februari 2022 dan berjalan dengan baik dan lancar. Adapun tema dalam kegiatan seminar online tersebut adalah “*Kiat Jitu Mahasiswa Tembus Conference dan Publikasi Ilmiah*”.

Kegiatan pengabdian kepada masyarakat kolaborasi dosen dan mahasiswa merupakan program kerja yang telah disusun dan direncanakan terlebih dahulu pada awal pembukaan program pengabdian kepada masyarakat. Meskipun kegiatan berjalan dengan baik dan lancar, akan tetapi juga terdapat beberapa sedikit kendala saat kegiatan berlangsung. Dan adapun dana dalam mengadakan pengabdian ini diperoleh dari hasil iuran masing-masing anggota dan pengelolaan dana yang dilakukan adalah dikelola dengan secara mandiri.

Akhir penutup, dengan selesainya program pengabdian kepada masyarakat. Kami berharap kegiatan berupa seminar online ini dapat memberikan tambahan wawasan bagi peserta dan menumbuhkan semangat para peserta untuk mempersiapkan karya ilmiah mereka dalam menghadapi era digital dimasa yang akan datang terutama untuk para penulis dan calon peneliti.

## Daftar Pustaka

- Pujilestari, Yulita, Alinurdin, and Imam Fitri Rahmadi. 2021. “Pelatihan Penulisan Artikel Jurnal Bagi Guru.” *Jurnal Pengabdian Kepada Masyarakat* 2(2):208–15.
- Rosadi, A., Nur, R. A., Ridwan, D., & Apriandinata, I. (2022). Pelatihan Penulisan dan Publikasi Artikel Pengabdian Kepada Masyarakat Pada Mahasiswa. *Jurnal Pengabdian Kepada Masyarakat Nusantara*, 3(1), 125-130. <https://doi.org/10.55338/jpkmn.v3i1.297>
- Fitriawan, D., Suratman, D., R, Z., T, A. Y., Yusmin, E., & BS, D. A. (2022). Workshop Pembuatan dan Publikasi Artikel Ilmiah Di Jurnal atau Prosiding Untuk Dosen serta Mahasiswa. *Jurnal Anugerah*, 5(1), 13–20. <https://doi.org/10.31629/anugerah.v5i1.5139>
- Haerazi, H., Irawan, L. A. ., Rahman, A. ., Jupri, J., & Arrafii, M. A. . (2021). Penulisan Artikel dan Strategi Publikasi di Jurnal Nasional dan Internasional: Usaha Internasionalisasi Perguruan Tinggi. *Lambung Inovasi: Jurnal Pengabdian Kepada Masyarakat*, 6(1), 1–9.

<https://doi.org/10.36312/linov.v6i1.469>

- Muthmainnah, Mohammad Ramli, & Silitonga, F. (2023). Bimbingan Teknik Penulisan Artikel Pengabdian Dan Penelitian Dosen Homebase Sekolah Tinggi Ilmu Tarbiyah Hidayatullah Batam Kepulauan Riau. *JURNAL KEKER WISATA*, 1(2), 128–139. <https://doi.org/10.59193/jkw.v1i2.177>
- Drina Intyaswati, Fitria Ayuningtyas, & Supratman. (2021). Pendampingan Penulisan Artikel Ilmiah Dan Proses Publikasinya. *JURPIKAT (Jurnal Pengabdian Kepada Masyarakat)*, 2(3), 444–452. <https://doi.org/10.37339/jurpikat.v2i3.712>
- Setiawan, A., Mujiyanto, G., & Musaffak, M. (2021). Pelatihan Dan Pendampingan Penulisan Artikel Ilmiah Di MTs Muhammadiyah 1 Malang. *Jurnal Pengabdian*, 4(2), 202. <https://doi.org/10.26418/jplp2km.v4i2.48353>
- Styaningrum, F., & Nuraina, E. (2020). Pelatihan Penulisan Artikel Ilmiah Pada Mahasiswa Pendidikan Akuntansi Universitas PGRI Madiun. *Altruis: Journal of Community Services*, 1(3), 141. <https://doi.org/10.22219/altruis.v1i3.12325>
- Riris Rotua Sitorus. (2022). PENINGKATAN KAPASITAS DOSEN DAN MAHASISWA DALAM PEMBUATAN ARTIKEL ILMIAH PENELITIAN DI STT RENATUS PEMATANG SIANTAR. *Ruang Cendekia : Jurnal Pengabdian Kepada Masyarakat*, 1(1), 58–65. <https://doi.org/10.55904/ruangcendekia.v1i1.31>
- Cargill, M., O'Connor, P., Raffiudin, R., Sukarno, N., Juliandi, B., & Rusmana, I. (2017). Scientists publishing research in English from Indonesia: Analysing outcomes of a training intervention to inform institutional action. In M. Cargill and S. Burgess (Eds.), *Publishing research in English as an additional language: Practices, pathways, and potentials* (pp. 169-186). Adelaide, Australia: University of Adelaide Press.
- Li, Y., Cargill, M., & Flowerdew, J. (2018). Teaching English for research publication purposes to Chinese Science students in China: A case study of an experienced teacher in the classroom. *Journal of English for Academic Purposes* (In Press). doi: 10.1016/j.jeap.2018.07.006.